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HABLANDO CON GARCÍA GUIJARRO 

mpresiooes sobre el pri blema naranjero 
Vis a vis, en un cuarfo de 

verdadero hombre de írabajo 
hemos conversado con don 
Luis G." Guijarro, y anima
dos por su simpatía y escu
dados en los intereses regio
nales nos hemos atrevido a 
preguntarle sobre el proble
ma naranjero 

S e le ve aún abrumado 
por el trabajo que ha repre-
setitado para él la pasada 
conferencia naranjera; e s t á 
todavía subyugado por las 
proposiciones, controversias 
y cifras múltiples surgidas en 
las diferentes sesiones de la 
Conferencia dicha; pero co
mo siempre, nos acoge con 
su amabilidad característica 
y ante las cuartillas del repor 
tero ha ido trasmitiendo su 
pensamiento y sus juicios.. . 

- ¿Qué importancia se ha 
concedido a la asamblea na
ranjera desde e punto de vis
ta regional?—preguntamos. 

•—Para toda la zona levanti 
na — contesta el sefior G," 
Guijarro—la cuestión naran
jera es cuesíión de vida o 
muerte, y, por consiguiente, 
todo cuanto ienda al estudio 
y ordenación de un sector tan 
interesante de la Economía 
nacional tiene importancia ex 
traordinaria. Además las cir 
cunstancias especiales c o n 
que se presenta la próxima 
campana, después de las dos 
úllimas en las que en una se 
sufrieronamuchos quebrantos 
y en la última un desastre sin 
precedentes, ha hecho que 
tanto en c! extranjero, como 
en las provincias levantinas 
se avivase el interés por las 
conclusiones que pudieran sa 
Urde la Conferencia naranje
ra H e \ i s í o q u e , n o solo ha 
sido un éxilo por la nutrida 
asistencia que ha venido de 
las provincias interesadas , 
sino por la preparación y co
nocimiento del problema de 
que han dado muestra todos 
los delegados. 

C o m o habrá usted podido 
apreciar—continúa el sefior 
G ^ Guijarro - por el cuesfio-
nario, se han traiado los di
versos aspectos del proble
ma magno desde el agrícola 
y el social hasta el adminis 
trativo, interesándonos espe
cialmente el indusirial o de 
utilización de subproductos y 
el comercial tanto al mercado 
nacional de exportación co
mo al extranjero. 

En España debe intensifi
carse el consumo de la na
ranja y para ello recabar y 
conseguir tarifas ferroviarias 
económicas p a r a que en 
t ransportes rápidos puedan 
colocarse nuestros agrios en 
el interior, norte y noroeste 
de la península. Si consiguié
ramos la farifa solicitada de 
5 céntimos por tonelada y ki
lómetro, que no es ninguna 
novedad puesto que ya estu
vo un día implantada, se po
drían dar las naranjas de bue
na calidad, en el mercado de 
Madrid a 5 céniimos dos o a 
10 céntimos tres. 

- ¿ E s buen mercado Ma
drid, de Viilencia?—pregunto 
yo. 

—Madrid como Barcelona sc 
rían excelentes mercados que 
seguramente podrían consu
mir 1500 vagones en la tem
porada de diciembre a junio. 

Si se estableciera el sistema 
cooperativo para cl suminis
tro de plazas del interior de 
España , podrían construirse 
almacenes ad hoc, hasta con 
refrigeración suficiente para 
poder conservar la fruta du
rante todo el verano, no fal
tando, de esa manera, la na
ranja del mercado. 

Con todos los e lementes ' 
necesarios para fomenta r l a ' 
expansión de la naranja por 
el interior de España , pudie-, 
ran muy bien colocarse de 30 
a 40.000 vagones 

Nosot ros es tamos indeci
sos , pero como buenos repor 
teros, queremos saber más y 
le iniciamos una pregunfa que 
consideramos de trascenden 
dental importancia. 

-¿Afectará grandemente al 
comercio levantino la posible 
ruptura de Inglaterr con E s 
paña? 

—No solamente le afectará 
si no que sería la muerte ful
minante de todo el comercio 
deexportación frutera, y como 
consecuencia la ruina de aque 
Has provincias mediterráneas 
que tienen en el Reino Unido 
la mejor clientela La naranja 
española ocupa entre las im
portaciones de esa fruta en el 
Reino Unido el 81 3 por 100; 
la uva cl 80 por 100 y la mis
ma importancia tiene la cebo
lla, la pasa y otras frutas se 
cas y frescas. 

Nuesíro Gobierno d e b e 
mantener las más cordiales 
relaciones comerciales con el 
Gobierno inglés, y no es que 
para conseguirlo haya de vio
lentarse, pues las mismas 
condiciones naturales y de di
versa producción hacen que 
uno y otro país se comprome
tan y tiendan a un abundan te 
canje de mercancías: nues
tros productos agrícolas y de 
la riqueza estractiva minera 
contra las manufacturas in
glesas y productos de side
rurgia, textiles y carbón. 

El Real Decreto que publi
có el Gobierno español, con 
fecha 9 de julio, con el fin de 
proteger a lgunos sectores de. 
la economía nacional, lo con
sidero un grande error y el 
mayor peligro para esa esta
bilidad de relaciones comer
ciales internacionales que E s 
paña necesita. 

Los siderúrgicos de Shef 
ficle han protestado contra las 
medidas proteccionistas toma 
das por el Gobierno español 
y piden en represalia que sCj 
haga el boi-cot contra las fru
tas españo a s Confiamos mu: 
cho en la proverbial pruden 
cia y serenidad del GobiernO: 
inglés V de los elementos fru-^ 
teros en relación con nuestra 
exportación, para evitar s e 
mejante desas t re . 

—¿Qué mercados—indaga
mos nosotros—son los mejo
res para España , en lo que a 
la naranja se refiere, aparte 
de Inglaterra? 

- L o s mejores mercados 
que España tiene y puede te
ner para-ex portación naranje 
ra serán siempre los europeos 
y, dentro del viejo continente 
como dijimos anteriormente, 
el Reino Unido, y además 
Francia, Alemania, mercados 
bálticos y Polonia. ,EI día, no 
lejano, en que se establezcan 
ya relacion«s comerciales fre

cuentes con Rusia, será este 
país un excelente cliente de la 
naranja española, que podría 
mosscrvi r bien por el Báltico, 
ya por el Mar Negro, si se 
estableciera una línea espe
cial para el Levante Medilc-
r raneo. 

- O t r o punto, señor Guija
rro -decimos-agradeceriamos 
de usted nos aclarase, pues
to que seria importntisiamo 
para la vida levantina, ya 
que el seria el mejor propa 
grandista para nuestros mer
cados de mañana en Rusia. 
N o s referimos al t ratado con 
Yugoeslavia, que ahora se va 
a poner al estudio de las dos 
naciones interesadas. 

— C a s o de que se hiciera 
un tratado de comercio con 
Yugoeslavia, y que las frutas 
españolas tuvieran el trato 
de la nación más favorecida, 
lo que equivale a disfrutar 
los mismos beneficios que Ita 
lia tiene, sería difici! que la 
nara ;ja española y otras fru
ías frescas compitieran con 
la italiana por la facilidad y 
baratura de transportes de 
esta nación mediterránea. 

—Para terminar—Ic ind ca-
nios por última vez —¿que im 
presión general se ha sacado 
de la pasada asamblea naran 
jera? 

—No le he de ocultar a us 
ted que es tas asambleas siem 
pre se miran con cierta des
confianza, cn las que no lle
ga a compensarse cl derro
che de palabras y razones 
con los resultados verdadera
mente prácticos. Ahora bien; 
yo estimo que de la asamblea 
naranjera se han de conse
guir a lgunas venta a s , unas 
de orden espiritual o corpo
rativo y otras verdaderamen 
te prácticas. Entre las prime
ras , es indudable que de esta 
a sambi t a , la primera que en 
su orden se ha celebrado en 
España , se consiguió un ma
yor conocimiento de todos 
los iníeresados entre si, y de 
ese conocimiento una mayor 
unión y solidaridad. 

Entre los resultados prac
t icados pudiera contarse la 
mayor sanidaddel campo con 
la obligatoriedad de las prác
ticas sanitar ias contra enfer 
medades y p lagas ; la reduc-
ci n en los materiales de 
confección, suministro de ma 
ferial ferroviario y reducción 
de tarifas en | e tráfico por fe
rrocarril; supresión del im
puesto de transporte y modi
ficación de las tarifas de los 
agentes y comisionistas de 
aduana , etc. , etc. 

Si todo ello se alcanza, y 
de tener interés el Gobierno , 
no es nada difícil, la a sam
blea nacional naranjera po 
prá considerarse altamente 
beneficiosa para los intere
ses que defendía. 

Terminamos nuestra char
la, verdadera y esencialmen
te infercsante. 

Ahora, al discurrir dé la 
máquina comprendo todo lo 
que encierra en si esa confe
rencia en que desde la blusa 
del pueblo hasta el frac se 
han interesado por llevarla a 
efecto y poder buscar «1 éxito 
para ella y para los intereses 
que defendía. 

M A N U E L DB LA P A B B A 

(Prensa Cuevas) 
^ Madrid. 

POR LOS TEATROS 
Romea 

Anoche, la compañía de 
zarzuela y opereta que vjéne 
actuando en nuestro coliseo 
municipal puso en escena la 
zarzuela cn tres actos , ya co
nocida de nuestro público, 
que lleva por título <La C a 
lesera». 

La inferpretación fué esmc 
rada y el público aplaudió y 
obligó a repetir el dúo de las 
tiples del primer acto; los co
ros muy entonados gracias 
al maestro director, que tra
ba ó de lo lindo para llevar 
al unísono a todos os ele
mentos; el grupo de bandu
rrias y guitarra» con una in
tervención que dejó mucho 
que desear . 

Esta noche se presentará 
cn este teatro la conocida co 
media en tres actos «Petit 
Café>, que desde hace mu
cho tiempo no se ha puesto 
en Murcia. 

D. 

Cine Popular 
En este espacioso salón 

del barrio de S a n Juan, se 
vienen proyecíando a diario 
interesantes películas de las 
más renombradas casas cine
matográficas. 

Ulhmamente se han pasado 
por la pantalla emocionantes 
films pugilísticas que han des 
pcrtado gran entusiasmo en
tre los aficionados a este de
porte. 

Indudablemente, la empre
sa del Cine Popular sabe lo 
que se. trae entre manos , ya 
que escoge selectos progra
mas muy del ag rado del pú-
bUco. 

Correspondiendo a sus des 
velos, se ve este Cine rebo
sante cn todas las secciones 

LA CORRIDA B E N É F I C A 

Asistirá el Cónsul de 
Ciba en Alicante 

El Gobernador Civil do la 
provincia ha recibido un te
legrama del Embajador de 
Cuba en Madrid, delegando 
en el Cónsul de Cuba en Ali
canfc para que asisía a la co 
rrida benéfica que se cele
brará el próximo domingo en 
nuestra Plaza de Toros a be
neficio de los damnificados 
de Cuba . 

Noticiero local 
Los individuos que a con

tinuación se expresan, com
parecerán inmediatamente eu 
la Secretar ía de este Excelen 
tísimo Ayuntamiento, Nego
ciado de Ramo de Guerra , al 
objeto de notificarles un asun 
lo de gran interés para los , 
mismos. -I 

Individuos que s e cifan: 
Ángel García Aguiiar, Ri--

cardo García Marfinez, Mar
celino Sánchez Mora, Narci
so Muñoz Sánchez , Manuel 
Martínez García, Francisco 
López Blaya y Fe rnando 
Aranda Parres . 

Los vecinos de este Muni
cipio don Manuel Abad Pé 
rez, don José López Esca ra -
bajal, don José Belchí Cas ta 
ño , don Francisco Sánchez 
Gil, don Valentín López Aya-
la, don José Olmos Martínez 
y don San t i ago de Gorost iza 
López, deben presentarse en 
el Negociado de Notificacio
nes de este Ayunt miento pa
ra enterarles de un asunto 
que les interesa. 

Capítulo de 
Sucesos 

INCENDIO EN UN D E P Ó 
S I T O DE BEBIDAS 

Ayer se produjo un voraz 
incendio cn un depósi to de 
bebidas , sito en Aljucer. pro
piedad de Francisco Frutos 
Nicolás. 

El fuego fué producido por 
el coníacto de unos cables 
eléctricos. 

El edificio fué completa
mente destruido por el fuego. 

Las pérdidas se calculan 
en unas nueve o diez^ mil pe
se tas . 

El Juzgado interviene en 
el asunto . 

Para combatir la helada 
del naranjo 

BUEN RESULTADO DE 
U N O S E X P E R I M E N T O S 

El pasado martes, por la 
noche, en el vecino pueblo de 
Beniaján, se hicieron por pri
mera vez ensayos con calorí
feros para sombafir las hela
das en los naranjos, en el 
huerlo planfado de ellos que 
posee don José Vera Querc -
da. Dichos ensayos fueron 
dirigidos por su iniciador, el 
perito agrónomo don Pedro 
Tovar . 

Presenció es tos experimen
tos la comisión de p ropagan
da de aquel pueblo, compues
ta por los sefiores don Juan 
Antonio Pardo , don José Pe 
legrin Tornel, don Juan Pele-
grin Tomás , don José Tomás 
Moreno y don José Vera Que 
reda. 

Concurrieron muchos veci
nos a presenciar las o p e r a d o 
nes que dieron un resultado 
magnífico, superando a lo 
que se calculaba en teoría. 

Funcionaron tres calorífe
ros de dis intos tamaños a fin 
de ver cual daba mejores re
sul tados para elegir el mejor 
y más económico. 

Tanlo el señor Tovar como 
la comisión de propaganda y 
el nurneroso público que e s 
taba presente, quedaron com 
pletamente satisfechos al ver 
que se formaban las nubes de 
humo que en lo sucesivo han 
de servir de dique para evitar 
q i e se hielen los dorados fru
tos . 

Después en el Cas ino fue
ron invitados los concurren-
íes por el señor Vera Quere-
da . 

La Confederación Hidro
lógica del Segura 

Ayer farde, en la Real S o 
ciedad Económica de Amigos 
del País tuvo lugar la primera 
Asamblea de la Confedera
ción Hidrológica del Segu ra . 

Presidió el marqués de Ra-
faL 

Asistieron todos los ele. 
mentos de le Comisión orga
nizadora de la Asamblea, re-

! presentaciones de los Ayun
tamientos de la provincia, y 
por el nuestro, don Francisco 
Martínez García , 

La reunión duró cinco ho 
ras 

Hoy a las diez de la maña
na sc volverá a reunir la 
Asamblea. 

El comandante Tapia 
Meliila, 24.—Ha llegado e! 

comandante señor Tapia. 
El s eño r Tapia se propone 

estudiar ¡os t ransportes da 
fuerzas desde la península a 
Marruecos y viceversa. 

L A B O R M U N I C I P A L 

a sesión de la Permanente 
5ajo la presidencia del 

marqués de Ordoño , se cele
bró la sesión de la Comisión 
municipal Permanente. 

S c aprobó el acia de la úl
tima sesión celebrada. 

La Permanente quedó en
terada de las disposiciones 
Insertas en los «Boletines» y 
«Gacetas» concernientes al 
Ayuntamiento. 

S e dió cuenfa a la Corpo
ración de varias comunica
ciones. 

S e aprobaron las cuentas 
y pagos de la semana. 

La Comisión de Hacienda 
informó favorablemente el ex
pediente promovido por la S o 
ciedad Española lu'-ea, soli
citando colocar columnas lu
minosas anunciadoras . 

S e aprobó el informe. 
El expediente inst uído por 

los vecinos de Guadalupe pa
ra la repa-ación del camino 
de la Ñora fué favorablcmen-
fe informado por la Comisión 
de Hacienda. 

S e aprobó el informe. 
La Comisión de Hacienda 

emitió dictamen favorable en 
el expediente incoado a ins
tancia del funcionario munici
pal don Antonio Gómez, s o -
hciíando una recompensa por 
sus trabajos recaudatorios. 

S e aprobó el informe. 
A doña Carmen Celdrán, 

s c l e concede pensión de viu
dedad. 

La Comisión de Hacienda 
informó favorablemenfe la 
instancia de! propietario de la 
Casa-Escue la de niñas de 
Sucina, solicitando aumento 
de alquiler. 

S e aprobó el informe. 
Don Jerónimo Ruiz Hidal

go , solicita aumento de sub

vención para la Escuela Peri
cial. 

Pa só a informe de la C o 
misión. 

S e le conced ió l a vecindad 
en esta capital a doña C o n 
cepción Sau ra . 

S c da lecfura a un decreto 
de la Alcaldía, o rdenando dar 
cuenta conforme a los arfícu-
los 33 del Estatuto y 34 de 
Reglamento sobre Población 
y Términos municipales, de 
la necesidad de proceder a la 
rectificación del Padrón de 
H hitantes. 

Aprobado . 

S e concedieron varias li 
cencías para edificarüa diver
s o s soliciíantes. 

La Comisión de Policía 
Urbana informó desesl iman-
do la instancia de don Luis 
Brugarolas , referente al en
sanche de la calle de Crédito 
Público. 

Díaz hace uso de la pala
bra para que se reparen algu
nos tablachos, manifestando 
que el Presupuesto podría al
canzar a unas 1.300 pesetas . 

La Permanente sc muestra 
conforme, 

El Presidente pide la exen
ción de arbitrios para la no 
villada del domingo. 

También se concede un v o 
to de gracias para las autori
dades que han ayudado en 
los trabajos de salvamento 
en los pueblos inundados . 

También pide un voto de 
confianza al Alcalde para que 
fije dos premios para la letra 
de la Coronac ión . 

S e efectuó el sorteo de 
Hombres Buenos . 

Como no huh«) más a sun 
tos de que tratar, se levantó 
la ses ión. 

Por la ley definitiva de 
alquileres 

UNA ASAMBLEA Y UN 

MITIN 

Para los dias 26 y 27 esíá 
señalada por la Federación 
de Ení idades C iudadanas 
de España la continuación 
de la asamblea de junio últi
mo, una vez es tudiadas las 
reformas al reglamento y de
más ponencias de carácter 
social por las Soc iedades de 
'nquilinos federadas, y el día 
28 tendrán su í fareas digno 
remate eon un gran comicio 
público en el teatro cine de 
S a n Miguel, en el que, por 
notables oradores de Madrid 
y de provincias, se abogará 
razonadamente por la ley de
finitiva de Alquileres, y, por 
lo pronto, por la prórroga 
del decreto que vence el 31 
del mes de d ciembre 

Al electo de avalorar dicho 
acto, la f 'ederación ha supli
cado a todas las Soc iedades 
de todo género, civiles, mer-
cantiies e industriales, cuyo 
programa en este punto tam
bién se acepta,profesionales, 
obreras yhasta rel igiosas,que 
envien su adhesión telegráfi
ca al domicilio de la Federa
ción de Madrid, calle de Isa
bel la Católica 4 duplicado, 
y a nombre de su presidente, 
don Lorenzo Barrio Morayta; 
s iendo ya muchas ias que de 
todae partes se vienen reci
biendo, y conviniendo que el 

número de adhes iones , tanto 
colectivas como individuales, 
sea tal que, como la concu
rrencia al próximo mitin, dé 
a 1 Gobierno I «i sensación 
exacta del estado, de opinión 
exisíente en este punto. 

DIARIO D1 ~ 
CARTAGENA 

S U S P E N S I Ó N DE UNA 
VELADA 

La velada de los marrajos, 
en la que se iba a represen
tar «La Calesera» por ló se l e 
mentos de la Cofradía mora
da, ha quedado suspendida 
hasta el-viernes, pero en vez 
de celebrarse en el Teaíro 
Circo se hará cn cl Princi
pal. 

RAMPER 
Mañana jueves debuta en 

cl Teatro Circo el celebrado 
artista Ramper con Cándida 
Suá rez y otros números . 

Le aseguramos buenas en
t radas . 

LA NOVILLADA DEL DO
MINGO 

Un empresar io particular 
ha organizado una fiesta tau
rina con vaquillas, con dos 
«Niños» y otros diestros lo
ca es . 

No existe animación nin
guna, debido a lo avanzado 
d e l estación, lo subido del 
precio de la entrada, ya que 
como dicen los carteles na
die cobra y los impuestos e s -
tan perdonados . 

Corresponsal 
25 11-926. 


